

El Católico

PERIÓDICO MONÁRQUICO DE VALENCIA.

VALENCIA. { Un mes, 8 rs.
{ Tres meses, 22.

Anuncios a 25 céntimos línea. Idem de
generales 12 rs. los suscritores, y 16 los
que no lo sean; todos irán orlatados.
Rebujados y comunicados a precios con-
vencionales.

Redacción, calle del Palau, número 13,
tercero.
Administración, calle de Cavanilles,
número 3.
Las suscripciones de fuera pueden ha-
cerse en sellos de correo o libranzas de
fácil cobro.

Redacción, calle del Palau, número 13,
tercero.
Administración, calle de Cavanilles,
número 3.
Las suscripciones de fuera pueden ha-
cerse en sellos de correo o libranzas de
fácil cobro.

FENTA VALENCIANA.

(Véase la sección de anuncios.)

La Lámpara Catalana.

5 Carda, 5.

Variación en lámparas. Petróleo de primera a
domestico.
Ventas al por mayor y menor.

TINTORERIA FRANCESA

(Véase la sección de anuncios.)

Caridad francesa y gratitud española.

Nada hay más hermoso que la Caridad, nada más fuerte ni nada más poderosa. Así, los poderosos Césares cayeron vencidos como las pasiones paganas, que socorria al indigente ó vestía al desnudo ó acompañaba al leproso. En vano han querido los enemigos de la Iglesia desterrarla del mundo, suprimiendo por el pronto su nombre ó sustituyéndole al menos; cayeron ellos, y su espíritu que—para desdicha nuestra—aun vaga sombrío y aterrador por entre nosotros y sobre nuestras cabezas, también cae, aunque al prosternarse, no humille sino humillado, quiera hacerse grato para ganarse voluntades. Esto último hoy nos importa poco; la Caridad es aun la señora del pueblo y la madre de las naciones, y a nuestra satisfacción basta por el presente la firme creencia de que persistirá siéndolo.

La Caridad acaba de obtener uno de sus triunfos mejores en esa larga y no interrumpida serie que toma origen del primer sentimiento humanitario que en el mundo se produjo. Una gran desgracia sobrevino a tres feraces provincias españolas. Comarcas muy dilatadas se inundaron de improvviso, y sus moradores, ó perecieron ahogados, ó sin casa y sin pan ofrecían el cuadro más desgarrador que el de continuo las penalidades del hombre nos presentan. Sus ayes doloridos resonaron en toda España, y el eco, reproduciéndolos, los llevó mas allá, sin que barrera alguna de la naturaleza lo impidiese, ni las distancias se debilitasen. Y en toda Europa se escucharon con pena; de toda Europa brotó el sentimiento de la compasión, y con las frases de consuelo, los pueblos, hijos de la madre Caridad, acompañaban la mejor protesta de su fraternidad, el óbolo para socorrer los males irreparables.

Pero entre todos los pueblos uno se ha distinguido más: Francia. Quizá alguno, al recuerdo de tristes sucesos, se haya extrañado de conducta tan generosa, ignorando que Francia es una cosa, y otra bien distinta los señores que en mal hora la domieñaron. Quizá otros piensen que la influencia de su sistema político, hoy en ella imperante, haya producido tamaña demostración de fraternidad, olvidando los tales que la Caridad es solo cristiana—aunque por remedio los no cristianos también socorran—y que Francia se llama la nación cristianísima. Si el recuerdo aquel se trocase por otro, si el pensar de estos investigara más, se vería que esa Francia no ha dejado perecer a ninguno de tantos miles de hombres como nuestras desventuras patrias en diversas épocas lanzaron a la emigración. Recordadse, si, que nuestra guerra con Francia la produjo aquel monstruo que la tenía declarada a la humanidad entera, y no ese pueblo que recibió a nuestros soldados con transportes de alegría y los celebraba como restauradores de su ventura aherolada. Y piénsese, que la Francia legitimista fue mas hospitalaria para los liberales españoles que la orleanista para los expatriados carlistas, y tanto como hasta hoy la republicana para los hombres de nuestros partidos extremos.

Solo a la Caridad, y esta como virtud cristiana, ha respondido Francia en los actuales momentos, como siempre, cuando una gran desdicha pesa sobre una parte de su vecina España. Y el

pueblo de Paris, quasi es cabeza, según Victor Hugo, de esa civilización, por versa según nosotros, es tambien el corazon de la Francia cristiana, ha celebra lo sus fiestas públicas como medio de allegar recursos para las victimas españolas de la inundación de octubre, sugiriéndoles la viva imaginación de sus hijos, cien bellísimos proyectos con que hacer mas grata la piadosa obra que se propusieron.

Deber de gratitud correspondia a España; deber muy grato para nuestra clásica nobleza y para nuestros sentimientos asimismo generosos. Y pues la prensa de Paris ha dirigido la acción bienhechora que con frase de estímulo enaltecemos, necesario era que la prensa española agradeciese su solicitud en nuestra desgracia, pagando sus vivas muestras de simpatía y caridad con expresiones tambien de simpatía y gratitud al pueblo francés, rendidas ante su representación oficial.

Por esto, las manifestaciones espléndidas que estos últimos dias se han verificado, especialmente en la capital de España; por esto la que realizó anteanoche la prensa valenciana obsequiando con una serenata al señor cónsul de la nación vecina en esta ciudad. Importa poco, como al principio decíamos, que ciertos elementos, al concurrir como parte integrante de la nación a la expresión de gratitud cumplida, hallen pretexto para exhibirse y congratularse; importa poco que nuestros oídos percitiesen ciertas voces, que no nos agradarán nunca, ni quisiéramos volver a escuchar; importa poco que la orquesta, extralimitando su programa, armonizase el himno «La Marsellesa», á cuyos acordes rodaban por las gradas del candelero las mas hermosas y venerables cabezas de la Francia; que aun se procure mostrarse grato ese espíritu que, amenazador contra la Iglesia y la patria y nuestras ideas aun subsiste, es lo cierto que no puede menos de reudirse á la virtud cristiana, si quiere ser acepto aun á sus propios parciales, y es lo cierto que se rió, de tal modo, que hasta tuvo que aplaudir antes los acordes de la «Marcha Real» con que fué saludado por la orquesta el Santo Vitió.

La Caridad, decimos pues con sobrada razon, ha triunfado, y la nación española, á quien ella dedica hoy sus desvelos, ha correspondido con la expresión de su noble gratitud, celebrando á Francia, el primero entre los pueblos en orden á simpatías que nuestras recientes desgracias despertaron. ¡Querida Dios que nunca tengamos que pagarlas, con igual moneda, haciendo libre su suelo y sus moradores de desventuras tamañas! ¡Que los lazos con que la Caridad ha unido á ambos pueblos, y en la presente hora con más fuerza que nunca, se mantengan solo en lo sucesivo por el amor entrañable que mandado está se han de profesar las naciones eminentemente cristianas!

LA FIESTA DE ANOCHE EN PARIS.

Paris 18 (á las 9 de la noche).

Los alrededores del Hipódromo.

Veinte mil personas rodean el Hipódromo, y la muchedumbre crece por instantes. El local, calentado durante quince dias consecutivos, goza de una temperatura mínima de 20.º Por medio de un complicado sistema de bombas y de construcciones tan originales como magníficas, están interceptadas absolutamente las corrientes de aire. Se han desobstruido y encañado las avenidas que conducen al Hipódromo y establecido inmensos cobertores para los carruajes. Cinco vastísimos guarderropas dirigidos por los mas hábiles y expertos empleados de los grandes teatros se hallan prontos a funcionar de una manera tan rápida como sencilla. La noche es hermosa y templada, relativamente hablando.

Paris (11.30 noche).

La primera parte.

El Hipódromo resplandece como un fantástico palacio de hadas. Siete mil luces de gas y 80 focos de luz Jablochnikoff lo iluminan «a giorno» produciendo efectos indescribibles. No se puede a primera vista apreciar el maravilloso conjunto. El público, deslumbrado, saluda con vítores y hurra al arquitecto Arveuf, autor de la traza y del prodigio. Oyense en todas partes palabras españolas, y véanse mantillas y trajes andaluces. Los con-

currentes se crean y sienten transportados á España.

La Giralda, que sostiene 30 campañas añidad y concertadas, atrae desde luego la atención del entusiasmado público, que camina de sorpresa en sorpresa. Mas allá se ve una casa de aldenno de Murcia, pintada por Choret; después el retablo de Murcia, ejecutado por los Sr. Scotti, Yierge (Urrabieta) y varios dibujantes españoles, y construido á expensas del «Monde Illustré»; mas allá la casa construida para «L' Illustration», por Poissón, con arreglo á un motivo del cénastro de la catedral de Santiago; un taller de pintor, ocupado por los Sres. Vibert y Madrazo, que exponeu acuarélas, dibujos y bocetos.

Ha empezado la fiesta. La orquesta de 200 profesores, dirigida por Olivier Metra, toca la sinfonia de «Mutta di Partici» Unánimes aplausos. Suenan en los 13 pianos de la casa «Hörze», sobrio, la «Marcha húngara» de Kowalski y la «Mascarada Artaud», ejecutadas por reputadísimo maestro. «Gran Marcha de las autorchas». Entran con incomparable gallardía los espadas Guzaló Mora, el Gordito, Lagartijo y Angel Pastor, seguidos de los alguaciles, picadores, banderilleros y mulillas, y acollados por los guitarristas flamencos al son de alegres aires españoles.

¡Inmensa sensación. La muche umbre aplaude con frenesí e interrumpe por un instante el desfile del cortejo. Estallan vivas y aclamaciones á España.—Coro de «Bisher», de Jules Cohen, ejecutado por los coros de la Opera, por los alumnos del Conservatorio y por las orquestas, y dirigido por Cohen en persona.—«Pot pourri» por las guitarras y bandurrias. La excelente musica de la Guardia republicana, dirigida por Sellenick, ejecuta la sinfonia de «Guillermo Tell», y los coros de la orquesta y arpas, la «Plegaria del Moisés». Hay un momento de descanso.

Sinfonia de «Oberos» por la Guardia republicana.—Fandá de walses de Metra.—Canto y baile flamencos, repetidos á instancia del público, que parece entusiasmado por el entusiasmo. E-este momento, si hay aumento posible, después del «eposo español», ballado delicadamente por la señorita Rosita Mauri.—Bailables por los cuerpos de la Opera.—«Marcha de «Lannhäuser» por los coros y alumnos de la Escuela de Música, bajo la dirección de Cohen, y por los doctos profesores de la orquesta de Metra.—Marcha española, por nuestras musicas de Ingenieros y de Artillería, dirigidas por los señores Piutado y Maimo.—Grandes aplausos.—Bailables por doscientas señoras de la Opera popular, teatro Porte-Saint Martin, Folies-Bergere y Skatin.—Efecto sorprendente saludado por unánimes aplausos.—Invitación al wals por la orquesta, con acompañamiento de las 30 campañas de la Giralda.

Paris (1 m.)

La verbena.

El público comienza á mirar los palcos y kioskos. Circulan en todas direcciones señoras emascaradas, y se hacen admirar las damas mas hermosas de Paris y de la colonia extranjera. Allí estan doña Isabel de Borbon, la condesa de Paris, princesas Hohenzolne y Brancovano, duquesas de Fernán Núñez, de Montmorency, de Saxo y de Valencia; marquesas de Molins, Guadalupe, Campo-Sagrado y Peña-Fiel; condesas de Báuvels, de Cartagena, de Fernandina, de Lavallete y de Urrioren; marquesa de Carrobert, baronesa de Walswiller, de Byerssy, de Decazes, señoras Waddington, Adam, Freycinet, Girardin, Heine, Lebey, y otras de las mas distinguidas por la cuna, por el talento y por la belleza.

En los palcos oficiales hallábanse doña Isabel de Borbon, que preside la fiesta; Gambetta, Waddington, el cuerpo diplomático y los ministros. En el palco inmediato al de Gambetta, el comité de la prensa francesa; al lado del de Waddington, el comité del comercio.

En los palcos españoles estan D. Francisco de Asis y el comité de la prensa española. Hermann hace juegos de manos en su teatro, delante de las barracas del Comercio y de la Industria. En derredor del circo Francou y del retablo de Murcia, agrúpanse un publico electrizado.

Maria Bergé, vende cigarrillos; las hermanas Legault, cajetillas y petacas; Mauri, abanicos; Fromentin, mantillas; Heitron, musica; Mercader, flores; Mary Albert, perfumeria; Madrazo, dibujos; Vibert, fotografías; Sarah Bernhardt, autorgrafos; Margaria, Champagne y licores; Rosa Blanca, libros y periódicos; Maria Leroux, musica y fotografías; las hermanas Barthe, panderos y tambores; Judith, pastas y conites. La Judic vice desde su carricoche la buenaventura. Todas estas señoras que compiten en hermosura se disputan a fuerza de gracia la demanda, y recogen abundantísima colecta de monedas y galanterías.

Abundan los trajes españoles y de fantasia. Los grupos van concentrándose delante del coche de Mme Judic, de la instalación de «L' Illustration» y del estrado del «Monde Parisien», en donde se dan conferencias y conciertos barlescos. Igual favor obtienen los trabajos de los actores, toreros y de los saltimbanquis, que de todas veras agradecen.

Paris (3 m.)

En plena fiesta.

¡Ivan en el Hipódromo! las elegantísimas señoras que le habian presenciado la primera parte de la fiesta desde los palcos.

Los caballeros, vestidos de rigurosa etiqueta ó con pintorescos y brillantes uniformes, se confunden con ellas. Mézclanse la mantilla española y la capa y la mascarilla veneciana. La animación y la alegría llegan al colmo. Hay en aquel maravilloso conjunto, en aquel fulgor inaudito de riqueza y hermosura, en aquel centelleo de los diamantes heridos por la luz, algo de un honorífico baile de máscaras y de una feria de prodigios imposibles.

A consecuencia del excesivo número de pedidos hechos a última hora, se ha suspendido la lotería, habiéndose vendido billetes por valor de 200.000 francos.

Locuadoras mujeres continuan vendiendo elicitores de «Paris-Murcia».

Paris 19 (3 m.)

Esta á punto de terminar la función del Hipódromo, en medio del orden mas completo. A la salida aguardaban nubes de fiactes, multitud de coches particulares, omnibus y 300 carruajes cerrados, pertenecientes a una compañía que ha logrado organizar perfectamente el servicio. Se calcula que son extraordinarios los productos alcanzados en esta fiesta, que no tiene precedentes en la historia de la caridad.

El Corresponsal.

Manifestación.

A continuación insertamos las versiones que creemos más exactas y que publican los periódicos de la corte.

De «La Correspondencia»: «Entre varios individuos que fueron á felicitar anoche al embajador francés, hubo uno de ellos que después de producidos los discursos de ordenanza en tales casos, prorumpió en voces ofensivas a la autoridad del presidente del Consejo. El embajador mandó detener al orador y lo puso á disposición del Sr. Canovas, quien ordenó dejarle en libertad. Con este motivo el Sr. Canovas dió al embajador las mas amistosas escusas, lamentando sinceramente el disgusto que con tan inexcusable intemperancia le habria proporcionado dentro de su mismo recinto sagrado, un súbito español.

A cosa de las diez, y después de haber salido el Sr. Canovas de la presidencia, desembocaron por cerca de ella varios grupos de alborotadores, que se detuvieron ante dicho palacio á gritar y vitorear á la República francesa, mezclando entre sus voces algunas subversivas y de rebelión. El gobernador civil acudió inmediatamente, y ayudado de algunos guardias, disolvió los grupos, deteniendo á seis individuos. No bastaron estas detenciones para hacer desistir de su propósito á los grupos, puesto que momentos después intentaron los que componían un nuevo alboroto, y fue necesario apresurar algunos mas, que en compañía de los primeros fueron entregados al juzgado, en cuyo poder estan.

El Sr. Canovas llegó poco después y permaneció largo rato en las aceras contiguas á la presidencia, acompañado del señor ministro de la Gobernación, del gobernador y de algunas otras personas.

«El Liberal»: «A las diez se disolvían por completo los grupos que rodeaban el palacio de la embajada: uno de ellos, bastante numeroso, se dirigió á la Puerta de Alcalá, y desde allí á la Puerta del Sol por la calle de Alcalá, cantando á media voz el himno nacional francés, conocido por «La Marsellesa».

En las inmediaciones de la presidencia del Consejo se detuvo el grupo a causa de un incidente cuyo origen desconocemos. Trábase de palabra un altercado entre varios de los que componían el grupo y un inspector de orden público, asegurado los primeros que el último habia faltado sin razon á alguno que les acompañaba.

La cuestión parecia en camino de agriarse, cuando varios toques de corneta, que procedían del palacio de la presidencia, vivieron felizmente á terminarla, dejando un instante suspensos á los del grupo, excitando la atención de los transeúntes y atrayendo nuevos curiosos a las inmediaciones de dicho palacio.

La incontinencia duró poco: el gobernador de la provincia, al frente de unos 30 hombres de la Guardia civil, seccionados en parejas, se dirigió al grupo, exhortó á los que le formaban para que se disolvieran, escuchó las quejas que algunos expusieron respecto a la conducta del inspector mencionado anteriormente, y se retiró, después de encargár a la fuerza de su mando que despegase la calle.

El grupo dió algunos gritos poco inteligibles y se retiró a las primeras intimaciones de la Guardia civil.

Pocos minutos antes de ocurrir estos sucesos, se habia trasladado el Sr. Canovas desde la presidencia a casa del Sr. D. Francisco Silvea, edificio que se halla situado casi enfrente del mencionado palacio.

«El Mundo Político»: «Aunque no se verificó anoche la serenata que se proyectaba dar al embajador francés, una inmensa concurrencia acudió al hotel Jon-de-este se hallaba en la calle de Serrano. Entre esa multitud habia diferentes grupos de personas queriendo aprovechar el entusiasmo del pueblo, y a la vez su reprobación a la conducta del gobierno, prorumpiendo en grito, inconvenientes muchos de ellos, dando vivas como los siguientes:

«¡Viva la caridad francesa! ¡Viva la República francesa! ¡Muera Canovas! y otros por el estilo, que renunciamos a publicar.

El grito de «¡Muera Canovas!» salió del portal de la casa del mismo embajador, y la policía secreta y guardias de órden público que mandaban por aquellos alrededores, dieron bien pronto con el autor, que fue detenido.

A ruegos del embajador, los grupos se retiraron, tomando la dirección de la calle de Alcalá, y al llegar frente al palacio de la presidencia, como si obedecieran a una consigna, se vieron en todos ellos millares de cerillas encendidas.

La Presidencia, como los demás centros oficiales, no estaba iluminada.

Allí quisieron detenerse los grupos, pero no lo permitieron el gobernador en persona, la guardia de aquel palacio y fuerza armada, creemos que de orden público, que arma al brazo seguía a la muchedumbre, produciendo carreras, gritos y la alarma consiguiente.

Libres ya de esta rigurosa, la multitud cantó «La Marsellesa», dirigiéndose una parte a la redacción de «El Imparcial», donde se repitieron las vivas, y otra a la de «El Globo», de donde costó trabajo hacer que se retirase.

Las iluminaciones fueron generales, si exceptuamos los edificios públicos y las casas de los ministros, llamando la atención, por lo profusamente iluminada, la parte de Madrid que se conoce con el nombre de los «barrios bajos».

En el Prado se cantó tambien «La Marsellesa» y hubo vivas para todos los gustos. Lo mismo sucedió en diferentes puntos de la capital.

Hemos oido decir que se han hecho algunas prisiones, pero no podemos precisar el número.

Por último, en la calle de Fuencarral, frente a la casa del Sr. Canovas, hubo grupos que por dos veces produjeron un estrépito discordante, golpeando en latas de petróleo vacías, como suele hacerse en las concentradas.

Repetimos una vez mas estas manifestaciones, y sentimos que se haya dada pretexto para ellas.

De «El Imparcial»: «Al anoche de ayer comenzaron a formarse grupos en las inmediaciones de la embajada francesa. En los primeros momentos se mantuvieron las gentes silenciosas y formando corrillos; los transeúntes se paraban a cada momento llegaban nuevas masas, que se mezclaban con las venidas primeramente.—Cerró la noche, y crecieron los grupos; la multitud formaba remolinos que venían á concentrarse y engrosar la masa compacta que se apiñaba a las puertas del hotel de la embajada. Algunos gritos de viva la república francesa rompieron el hielo, se enardecieron los ánimos, aumentaron las voces, menudearon los vivas, y primero una, luego tres, seguidamente veinte, cien, doscientas cerillas fosforicas improvisaron una iluminación originalísima, cuyas luces tenues, breves y fugaces, tan pronto brillantes en su primera llamarada, como apagadas por las rálagas del viento, simulaban un «conviento de monjas» en una ramansa hoja de papel carbonizado.

Entonces rompió el coro, y todos al unisono entonaron el himno nacional francés la Marsellesa, con el acompañamiento de músicos improvisados, salidos no se sabe de donde. Vivas á Francia, vivas a la caridad francesa, al embajador y al gobierno francés oraban a modo de subrituro al himno de Rouget del Isle. De pronto, gran oleaje agita la multitud; todos quieren saber lo que sucede en la puerta misma del hotel; corre de boca en boca la noticia de que el embajador hace saber a los manifestantes su gratitud y su deseo de que se retiren.

Un sordo murmullo se propaga de grupo en grupo; la multitud delibera, crece el rumor, y como la onda en las pumas, rompe en voces discordes, que seguidamente se unen en nuevos gritos de viva Francia; ¡viva la República francesa! ¡Que salga el embajador! ¡Que salga!»

El estrépito de las vidrieras que se abren en el balcón principal del hotel calma la agitación e impone el silencio mas profundo y respetuoso seguramente que el que suele conseguir la campanilla presidencial, alguna vez impotente, en nuestras Cámaras de representantes. Apareció sobre el fondo luminoso del balcón la negra silueta de un hombre, que dijo era el almirante Sr. Jaurés, y resonó un ¡viva Español a que la dureza del acento extranjero y la emoción tal vez, prestaron gran energía y brisa entonación. Grandes aclamaciones, nuevos vivas y gritos diversos dominaron la voz de la figura del balcón, que por su ademán y acciones parecia continuar hablando. Circulo entre la multitud la orden de retirarse, y las masas entre tanto y aclamaciones desfilaban hacia la calle de Recoletos.

«Las personas detenidas por los sucesos de anoche son muy venturoso, entre ellas algunos franceses. Los detenidos parece seran puestos hoy a disposición de los tribunales ordinarios.

De «La Mañana»: «La embajada francesa estuvo todo el dia sumamente concurrida, calculándose sobre 7.000 tarjetas y 11.000 firmas las que se recogieron. En el hotel que aquella ocupa en la calle de Serrano ondeaba el pabellón francés.

Algunos individuos mal aconsejados, trataron anoche de promover algun disturbio en dicha calle, y frente a la embajada, dando voces y vivas inconvenientes, que afortunadamente no tuvieron eco entre los grandes grupos que habia alrededor del edificio.

También parece que se dió algún funeral de oro del portal, y que el embajador, al saberlo, expulsó al individuo que lo había dado, que fué en el acto detenido por los agentes de la autoridad, y rogó á las demás personas que se retiraran y no dieran otro carácter á la manifestación del día, que tanto agradecía la Francia.

Los grupos se retiraron repartiéndose por diferentes calles, especialmente por la de Alcalá, no dejando que se detuviesen frente al palacio de la Presidencia por impedirlo el gobernador en persona con el auxilio de agentes de orden público. Uno de los grupos se dirigió á «El Imparcial», haciendo salir á la redacción al balcon, que dió un viva á la caridad francesa. Otro fué á «El Globo», costado bastante trabajo para que se retirase.»

CÓRTEES.

SENADO.

Extracto de la sesión celebrada el día 18 de diciembre de 1879.

PRESIDENCIA DEL SR. MARQUÉS DE BARZANALLANA.

Abierta la sesión á las tres y cuarto, y leída el acta de la anterior, fue aprobada.

Se dió cuenta del despacho ordinario.

El Sr. Barzanallana pide la palabra para suplicar que los datos remitidos por el ministerio de la Gobernación referentes al aumento de precio de la correspondencia pública se impriman, y se manden otros tambien al ministerio de Hacienda.

El Sr. PRESIDENTE: Se pedirán.

Se dió lectura de varios dictámenes de las comisiones, relativos á los suplementos de crédito pedidos para telegrafos y marina.

El Sr. Güell y Kenté dirige un ruego al gobierno para que se den las gracias á la prensa francesa y al pueblo francés como prueba de la generosidad con que ha acogido la idea de ayudarnos en nuestras desgracias, y como motivo del festival que se celebra esta noche en París.

El señor conde de Toreno contesta, que el gobierno, sin necesidad de excitación de ningún género se había anticipado ya á los deseos del Sr. Güell, y había manifestado su agradecimiento á la vecina nación francesa concediendo al embajador de Francia una distinción especial.

Entrado despues en la orden del día, se puso á discusión el art. 1.º del proyecto de ley de abolición.

El Sr. Ruiz Gómez hace uso de la palabra en contra, y empieza diciendo que si esta escrito que hemos de perder á Cuba, su deseo es que no se diga que no se hallaba letada de las condiciones de institución y de educación necesarias en los tiempos actuales, pero abriga la esperanza, á que no se perderá ni se menoscabará en nada la integridad nacional, si se vota á Cuba de buenas y sabias leyes.

Preguntado á la comisión, y muy particularmente al gobierno, si todo lo que piensa establecer en Cuba y en forma que se ha propuesto, puede desde luego implantarse allí, responde que esta la isla de otras que se hallan en condiciones nada favorables y que son otros tantos escollos.

sostiene que el esclavo no es una propiedad, según la conciencia humana y según lo afirma la religión cristiana, por mas que haya sido go un utilizable, y añade, que la comisión ha dicho que no es un derecho la indemnización que los dueños de esclavos pedían.

Se extiende en largas consideraciones, y lee varios documentos para probar lo ocurrido en otras colonias al emancipar los siervos; pasa despues á la lectura de un gran número de datos estadísticos de la producción del azúcar en las islas Jamaica, Mauricio y otras donde la espartería fue abolida hace años, y con este motivo vuelve á reproducir los argumentos que había expuesto al discutir la totalidad del proyecto respecto á las reformas económicas que, á juicio del orador, deberían meditarse y estudiarse para poderse adelantara los acontecimientos; añade que el no ve otra solución que la abolición libre, pues los peligros que señala no se salvan empleando la servidumbre para el trabajo.

Expone varios resúmenes de los diferentes presupuestos de la isla de Cuba y de la fuerza ejercido y de la marina durante varias épocas, y fija despues la deuda da aquel Tesoro.

El Sr. Vientes (de la comisión) defiende el artículo diciendo que es imposible la indemnización, por lo que se la sustituye con el patrimonio, que el dictamen de la comisión significa una transacción de opiniones.

El Sr. Ruiz Gómez retórica.

El señor marqués de Albuja pide que se le conceda el uso de la palabra para otros personales cuando termine la discusión del artículo.

Un señor secretario sube á la tribuna y lee los artículos 1.º, 2.º y 3.º de la ley de abolición, que quedan aprobados.

El señor marqués de Mosalad lee una enmienda llevada á cabo por la comisión en el art. 4.º, y que da aprobada.

El Sr. Creus pide la palabra para defender su enmienda al párrafo 5.º del art. 4.º, que dice que los patronos se vean obligados á educar cristianamente y á enseñar un oficio á los hijos de sus patrocinados.

El Sr. Vientes dice que no puede admitir la enmienda, que es preciso haber comprendido el esclavo que el trabajo enlance al hombre y la esclavitud denega, y que la enmienda debe establecerse en los reglamentos de la instrucción pública.

El Sr. Creus rectifica.

El Sr. Vientes rectifica.

No se toma en consideración la enmienda del Sr. Creus.

Puesto á discusión el art. 4.º, queda aprobada.

Se lee una enmienda al art. 5.º del señor Lerige, que retira su autor.

Se aprueba el art. 5.º

El señor marqués de Mosalad lee el artículo 6.º reformado.

Diciendo variarse otros artículos, se suspende de ser leída durante un cuarto de hora, á fin de que la comisión pueda redactarlos de nuevo y presentarlos á la Cámara.

Se dá lectura á los arts. 6, 7, 8 y 9 y á las enmiendas presentadas por los Sres. Taboada, Prendergast, Garrido y conde de Guáqui. Se levanta la sesión.

ORDEN DEL DIA.

La discusión pendiente y aprobación de algunos proyectos sobre ferro-carriles que se hallan sob. e la mesa.

Sean las siete en punto.

CONGRESO.

Extracto de la sesión del 18 de diciembre de 1879.

PRESIDENCIA DEL SR. COS-GAYON, VICEPRESIDENTE.

Abierta á las tres menos cuarto, y leída el acta de la anterior, fué aprobada.

Se publicó como ley la relativa al ferro-carril del Nordeste.

El Sr. ALONSO PESQUERA: Sabido es de todos que las minorías han tomado el acuerdo de abstenerse de concurrir á las sesiones, y que para justificar su gravísima resolución han publicado un acta-manifiesto que todos conocéis. No trato yo de dirigir, por lo mismo que están ausentes, la menor censura á esos señores diputados; pero esto no impide que nosotros salgamos á la defensa de nuestro propio decoro, del decoro de la Cámara, ofendida y ultrajada en este documento.

Dicen en el manifiesto, para justificar su conducta los señores diputados de las minorías, que han formado una coalición, la coalición de la dignidad. No podían buscar frase más injuriosa para el decoro de todos nosotros y del Congreso.

Otra frase encierra este documento que exige de nosotros una protesta terminante. Refiriéndose al voto de confianza dado por la mayoría del Congreso en la sesión del 11, dice, que con ese voto se ha inferido á las minorías una nueva é irritante agresión. ¿De cuando acá un acuerdo del Congreso puede constituir una agresión para las minorías?

Yo profeso el principio de que estos Cuerpos deben en ocasiones hasta poner un valladar á las prerogativas de la Corona, cuando estas se ejerzan contra la Constitución; pero, ¿había la Corona usado por ventura en esta ocasión de su prerrogativa de una manera poco regular? De ningún modo.

Ahora bien; el voto de confianza no significa, no puede significar una agresión á nuestros compañeros ausentes; lo que significa es el deseo de la mayoría de que esta Cámara siga discutiendo los importantes proyectos que están pendientes.

Dentro de la legalidad yo ansío que vengan aquí todos nuestros compañeros y nos digan si ha habido alguna ofensa al Parlamento. (Muchos señores diputados: No, no.) Yo sé positivamente que no la ha habido, y por eso estamos aquí. Pues qué, ¿si sospechamos siquiera que se había inferido alguna ofensa á la dignidad del Parlamento, seguiríamos en nuestros puestos?

El deseo, pues, se limita á rogar á mis compañeros ausentes que, si creen agraviado el Parlamento, vengan aquí y pidan explicaciones, seguros de que todos estaremos á su lado en esta demanda, que el decoro del Parlamento no es patrimonio exclusivo ni de las mayorías ni de las minorías.

El señor ministro de la GOBERNACION: Diré algunas palabras, dirigiéndolas á la excitación del Sr. Alonso Pesquera.

El Sr. PEREZ SAN MILLAN: No voy á examinar la carta-manifiesto; voy solo á decir que en asuntos de dignidad y de honor del Parlamento, el único juez que yo reconozco y que reconoce el Reglamento es la Mesa, y despues el Congreso, que no tiene mas órgano que la mayoría.

El Sr. ALVAREZ MARINO: Desearia saber si á la Mesa le consta si el documento de que se trata es verdadero ó apócrifo; porque si fuera verdadero, la Mesa debería verse en el Reglamento hay algun medio de que se dé una satisfacción cumplida al Congreso.

El señor ministro de la GOBERNACION: Los señores señadores que firmaron ese documento no pueden llevar la voz del Senado; no hay por tanto que apelar á las relaciones de cortesía de cuerpo á cuerpo, porque ambos Camaras viven en la mas perfecta armonía. La opinion pública juzgará lo que vale la afirmación de esos señores senadores y diputados frente á la actividad de la mayoría, y podrá tambien formar juicio acerca de que en pleno sistema representativo hay aquí todos los días un gobierno dispuesto á responder á los cargos que se le hacen, y hay unas minorías que para formular sus cargos se reúnen fuera de aquí, sin duda porque no pueden resistir la discusión.

El Sr. VICE PRESIDENTE (Cos-Gayon): En nombre de la Mesa debo responder al señor Alvarez Marino, que la incompetencia á que S. S. se refiere impide que en un Cuerpo Colegiado se trate aquellos asuntos de que el otro Cuerpo se está ocupando. Pero este no es el caso en que nos encontramos, ni hay hasta ahora ningún hecho en que se haya faltado á esa incompetencia.

El Sr. Ibañez dijo, que del manifiesto resulta injuria y agravio para los diputados que permanecen en sus puestos, y que la Mesa debía ejercer la intervención necesaria y exigir el desagravio correspondiente.

El señor ministro de la GOBERNACION: Yo rogaria á la Mesa que no hiciera absolutamente nada.

El Sr. VICE-PRESIDENTE: Queda terminado este incidente.

Se leyó la siguiente proposición del Sr. Los Arcos:

Artículo 1.º Una comisión de cinco señadores y de igual número de diputados, designados por los respectivos Cuerpos, y de cinco altos funcionarios de libre nombra miento del gobierno, procederá á hacer un proyecto de división de distritos electorales y de su subdivisión en secciones, teniendo para ello en cuenta lo dispuesto en la ley electoral y tomando por base las cifras de población por provincias expresadas en el indicado censo.

Art. 2.º Dicha comisión deberá dar por terminados sus trabajos en el improrrogable plazo de un mes, y diez días despues los presentará el gobierno á las Cortes para los efectos correspondientes.

Art. 3.º Cuando dichos proyectos sean elogiados

vados á ley, formaran parte de la electoral expresada, según en la misma se previene.

Aprobada en pocas palabras por su autor, fué tomado en consideración despues de manifestar el señor ministro de la Gobernación que en ello no había inconveniente por parte del gobierno.

ORDEN DEL DIA.

Sin discusión se aprobaron los actos de Sanlúcar la Mayor y Llerena, siendo proclamados diputados los Sres. Albareda y marqués de Luzaña.

Procediose á la elección de primer vicepresidente, y resultó elegido por 198 votos el señor Moreno Nieto, quedando por tanto vacante la segunda vice-presidencia, cuya provisión se señaló para la orden del día de hoy, y se levanto la sesión á las cuatro.

GACETILLAS.

A la hora de costumbre predicará hoy en el templo metropolitano Excmo. Sr. Arzobispo de la diócesis.

Segun ofrecimos en nuestro número de ayer, vamos á reseñar brevemente el acta verificado anoche por la prensa valenciana en demostración de la gratitud que á la noble Francia debemos por su generoso proceder con motivo de las desgracias que han afligido á nuestras provincias de Levante.

Antes de la hora señalada para la serenata que se había organizado, las avenidas de la calle en que habita el señor cónsul francés se veían ocupadas por un inmenso gentío, que fue aumentando al sonar los primeros acordes de la música, hasta el extremo de formarse en aquellas calles una completa masa de gente que hacía imposible el tránsito. A las seis en punto, la notable orquesta de la Sociedad de Conciertos, dirigida por su presidente Sr. Vallís, dio principio á la serenata, ejecutando con la maestría que le es peculiar las escogidas obras que anunciamos ayer, siendo ellas escrupulosamente aplaudidas por la muchedumbre, y algunas de ellas, como la magnífica «Polonesa» de Lamsdrí, repetidas á instancias del público.

La recepción de este, tambien se ejecuto el himno «La Marsellesa», que dió lugar á entusiastas aclamaciones por parte de los espectadores, y á algunos vivas que no pudieron oír claramente.

Los balcones del conculado se hallaban iluminados y ostentaban las banderas de Francia y de España, enlazadas, en señal de fraternidad entre ambos países.

Los periodistas, reunidos en casa del cónsul francés Mr. Belzeve, fueron obsequiados galantemente por éste con un delicado «lunch», durante el cual reinó la mayor cordialidad. Allí se hallaban tambien varios señores franceses, que tomaron parte en la fraternal fiesta, demostrando sus simpatías por la nación española y por los periodistas valencianos. El señor cónsul, con la esquisita amabilidad que le distingue, colmó de atenciones á la concurrencia, y esta á su vez correspondió á la galantería del Sr. Belzeve, expresándole la gratitud que sentia hacia el pueblo francés, que tan dignamente representa.

Como expresión de tales sentimientos, se redactó en el acto, y fué remitido á París, el telegrama de que dimos cuenta ayer. Tambien se pronunciaron entusiastas brindis, de los cuales vamos á dar un ligero extracto, para dar fin á esta reseña.

El Sr. D. Rafael Mauleon, á quien se debia la iniciativa de la fiesta, brindó por la prosperidad de Francia y España, y por el digno representante de aquella nación en esta provincia.

El Sr. Barso por nuestra hermana Francia, cuya bondad se abrazaba aquella noche con la de España, y por el señor cónsul.

El Sr. Olmos por la unión de la raza latina sea una verdad, ya que la caridad hace efectiva la frase de unos tiranos labios, ya no hay Pirineos.

El Sr. Lorente por la fraternidad de ambos países.

El Sr. Ferrer por la union de Francia y España, cuyas fronteras han desaparecido á impulsos de la civilización.

El Sr. Peris por la fraternidad de ambos países unidos por la caridad.

El Sr. Vives por la Francia.

El Sr. Pizcueta por la república francesa.

El Sr. Navarro por la union de la raza latina.

El Sr. Zipater y Ugeda por la prensa valenciana y caridad francesa.

El Sr. Mayor por la caridad universal.

El Sr. Martín por el cosmopolitismo de la caridad, y por la Francia, que ha sabido interpretarla.

Brindó el Sr. Belzeve por el noble pueblo español, y recordando oportunamente un hecho reciente, brindó tambien por el generoso pueblo murciano, que significa á Francia su deseo de que los productos del gran festival se repartieran con los pobres de París; por la prensa valenciana, y finalmente, brindó por la union de la raza latina.

Despues de las ocho y media terminó esta agrada fiesta, de la que conservaremos siempre muy gratos recuerdos, pues que ella fué inspirada por sentimientos de gratitud y fraternidad hacia una nación que acaba de demostrarlo de cuanto es capaz un pueblo á quienes alienta el espíritu de la caridad.

Número 10. Ha sido denunciado «El Diario de Huesca».

Número 11. El periódico madrileño «El Tribuna» ha sido secuestrado por segunda vez.

Número 12. Ha sido suprimido «La Filoxera».

Están de enhorabuena los viticultores.

Libra influido para ello el Sr. Mariscal?

Ayer mañana se celebró en la iglesia parroquial de San Esteban el funeral por el alma de la Excmo. Srta. Doña Emilia Bucelli, de cuyo fallecimiento dimos cuenta á nuestros lectores.

María Tarragó y Maseres, cantándose la misa de Requiem con especial solemnidad y con acompañamiento de una distinguida capilla de música.

Numerosos amigos de la familia de la finada llenaban la nave del templo, que ostentaba negros crespones.

En nuestro colega «Las Provincias» ha aparecido un artículo, firmado por D. Joaquín Benavente, escribano actuario de juzgado, sobre la situación en que se hallan los individuos de la propia clase y las disposiciones que, intencionalmente, prevía la Voeia de las Cortes, el señor ministro de Gracia y Justicia.

Como nuestra opinion difiere mucho de la emitida por el Sr. Benavente, prometemos ocuparnos en uno de los próximos días del asunto en cuestión.

Los ejercicios para las oposiciones á la plaza de auxiliar de la Facultad de ciencias, seccion de las físicas, de esta Universidad literaria, daran principio el día 2 de enero próximo, á las once de su mañana.

Se presentan como aspirantes á dicha plaza los Sres. D. Francisco Castell, director de «El Mercantil Valenciano», y D. Pedro Beraol.

Anteayer se abolió á los empleados del gobierno civil la paga correspondiente al presente mes.

El conocido poeta valenciano D. José Borría dara en breve á la estampa un volumen de poesías titulado «Rosellas», con un prólogo del distinguido literato D. Teodoro Lorente.

El joven y conocido arquitecto D. José Canaúa ha solicitado privilegio de invención para una ingeniosa y sencilla maquina de elevar aguas, presentado al efecto, en el gobierno civil, los planos y Memoria correspondientes.

El Ateneo-Casino Obrero celebrará hoy una función dramática, en la que sus socios pondrán en escena la comedia «El corazón de un soldado» y la pieza «El agua de San Prudencio». Les corresponde asistir á esta función á los socios de número del 1 al 500 y á los protectores del 1 al 200.

Se ha solicitado del Ayuntamiento de esta capital autorización para construir en la calle del Quemadero un circo al aire libre, destinado á peleas de gallos, riñas de perros y exhibición de monos sabios.

La comisión de fiestas del Ayuntamiento ha acordado que el primero y el segundo día de Navidad, y en los demás días festivos hasta Reyes, amenice el paseo de la feria una banda de música que dejará oír sus acordes de doce á dos de la tarde.

Tambien la empresa del teatro Principal ha pedido autorización para leer «El Vertigo», del reputado poeta autor de «Gritos del combate».

Como quiera que son muchas las personas que se ven privadas de poder apreciar el mérito del periódico francés «Paris-Murcia», una empresa de Madrid, movida del deseo de que todos los españoles satisfagan la curiosidad y el gusto de admirar esta magnífica obra, que nuestros vecinos dedican al socorro de los desgraciados de las provincias de Levante, ha solicitado del comité de la prensa francesa la publicación de una edicion en castellano, y como no podia menos de esperarse, el comité ha accedido gustoso, disponiendo lo que la misma casa que hace en Paris la tirada francesa haga otra en castellano, la cual contendrá todo lo que contiene aquella. Ademas llevará dibujos de 16 artistas célebres y en el final irán los autógrafos del Papa, soberanos, diplomáticos y otros personajes contemporáneos.

El suplemento lo compondrá un dibujo de «Meissonnier», representando un heraldo á caballo con una trompeta en la mano, con las armas de Murcia.

El periódico constará de 24 páginas sin contar el suplemento; los precios son muy económicos, costando solo 6 rs. el ejemplar, y la edicion de lujo en papel Bristol 12 rs.

En el sorteo de la Rifa de la casa de Beneficencia celebrado ayer tarde, salieron premiados con las principales suertes los números siguientes:

13908, 16000 rs.; 5800, 8000, 26053, 4000; 25432, 2000; 28734, 1000.

Con 600 rs.: 13229, 20167, 734, 11068, 11580, 14218.

Con 400 rs.: 9578, 22028, 29643, 18310, 21049, 18707, 16664, 25063, 27422, 25696.

Con 200 rs.: 21743, 10860, 5172, 18456, 16280, 16378, 12543, 8809, 21170, 26765, 13299, 14706, 15140, 26312, 3325, 20721, 8864, 20286, 19005, y 7732.

De varios pueblos de la provincia recibimos las uniones quejas respecto al poco resultado que esta dando el establecimiento de la Guardia civil para la custodia de los campos.

Ocurre que los individuos del citado cuerpo, no obstante su interés y buena celo en el cumplimiento de sus cargos, no pueden en manera llenar su triple cometido, que consiste en la custodia de los campos, el servicio de las carreteras y la condicion de presos, y así se ve que muchas veces los campos están poco vigilados y expuestos á la rapina de los ueteadadores, por hallarse la Guardia civil ocupada en otros servicios de importancia conitados á su custodia.

Existen varios pueblos, cuyos términos miden algunas leguas de extension, y cuya vigilancia está encomendada á solo cuatro ó cinco guardias, siendo así que en tiempos de la guardia rural que sustentan los pueblos, contaban por lo menos diez, número necesario para custodiar debidamente tan espaciosa zona.

Podríamos citar muchos pueblos en que esto acontece, y en los que los propietarios y agricultores se están viendo á menudo víctimas de ladronzuelos y de mal intencionados que se apoderan impunemente de los frutos de sus haciendas. Solo nos limitaremos á llamar sobre esta atención de la Diputación provincial, por si quiere atender nuestra reclamación, hijo del convencimiento que abrigamos de que es incompleto e insuficiente el servicio que en los campos puede prestarla Guardia civil, tal como hoy se halla establecida.

La propiedad, que paga ese servicio, tiene derecho á ser mejor atendida.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha señalado para la propagación gratis de la verdadera hoja vacuna del Cowpox de Gloucester, el martes 23 de los corrientes, á las tres horas de la

tarde, en las Casas Consistoriales, donde deberán ser presentados todos los niños de ambos sexos que no estén vacunados, así como los que lo fueron el 16 del actual, para verificar la inoculación.

Anteayer se reunió la Sociedad Económica para la renovación de cargos, quedando elegidos vice-director 1.º D. Eduardo Perez Pujol; 2.º D. Juan Navarro Reverter; contador D. Juan Antonio Perez Morera; secretario D. Salvador Gavila; vicesecretario 1.º D. P. Pascual Domech, 2.º D. Francisco Mateu y Peris.

En breve se introducirán en el Cementerio general de esta ciudad importantes mejoras. Terminadas completamente las obras del óvalo que hay frente á aquella mansión, tratase de la construcción de un magnífico portico de entrada, para cuyo efecto se ha interesado al arquitecto municipal Sr. Marzo la presentación de plano y presupuesto correspondientes.

Tambien se ha acordado que se proceda á arrancar todos los cipreses viejos que hay al rededor del cementerio y plantar de nuevos.

Y construir en punto inmediato á aquel recinto habitaciones para los sepultureros, á fin de que puedan prestar mejor el servicio de su oficio, bajo la vigilancia del conserje ó capellan.

Recomendamos á las familias el mayor cuidado con los braseros. Hé aqui lo que dice un periódico:

«En la mañana del lunes se encontraron asfixiados en una habitación de la calle del Arco, (Malaga), un trabajador del muelle y una hija de nueve años, siendo tan gravísimo el estado de la mujer de aquel, que ofrecia pocas esperanzas de vida. La causa de estas desgracias fué un brasero que dejaron encendido al acostarse en la reducida habitación donde dormian aquellos infelices.»

Palabras pronunciadas recientemente por un ciudadano republicano en una asamblea ídem:

«Nos estorban seiscientos mil cabezas, y es preciso cortarlas.»

Excusamos decir que este benévolo ciudadano es enemigo encarnizado de la pena de muerte aplicada á los asesinos, en virtud de sentencia de los tribunales de justicia.

Dice un periódico:

«Ha sido admitido por la empresa del teatro Español un drama que se ha presentado el domingo, y que se titula «La dignidad». Es original, en tres actos y en verso, y pertenece al género realista.»

Dado el título, comprendemos el género.

Manifiesta un colega de la corte, que despues de nueve años y veintiséis días de prisión provisional, ha sido puesto en libertad José Lopez Perez, en virtud de sentencia absolutoria en la causa seguida contra aquel y otros por asesinato del general Prim.

El tetradio defensor del referido Perez, señor Lopez Prieto, parece que va á publicar un libro que contendrá la historia detallada y exacta de tan ruidoso y célebre proceso.

Mañana lunes á las ocho de la noche se reunirá la sesión de Arqueología de «La Riba», disertando D. José M. Torres, acerca de las armas que bisaban nuestra ciudad.

El Ateneo científico, literario y artístico de esta ciudad, celebrará la primera velada literario-musical á las ocho de la noche del próximo lunes. En esta velada se ejecutará la Palamedo que dicha corporación ha premiado con una lira de plata en el certamen del pasado curso.

Se está procediendo al arreglo del jardín, que hay junto al edificio de la Audiencia, en lo que fue solar de las viejas casas consistoriales, colocándose un pequeño kiosco, que sin duda servirá de abrigo al guardiá de aquel jardín.

En la última visita girada por el celoso Prelado de esta diócesis á las parroquias de la ciudad para conferir el sacramento de la Confirmación, la han recibido en la parroquia de San Martín, con los feligreses de la de San Pedro, en número de 468; en la de San Valero (Ruzafa), 801; en la de los Santos Juanes, con los de Santa Catalina y San Nicolás, 996; en la de Villaueva del Gran, 1,257; en la de Santo Tomas, con los de San Andrés y San Esteban, 737; en la de Santa Cruz, con los de San Miguel, 704; en la del Salvador, con los de San Lorenzo y San Bartolomé, 1,811; totales, 5,714.

Sumario del último número de la importante revista médica de Barcelona «El Sentido Católico»:

Sección doctrinal.—El naturalismo en las ciencias médicas, XVII.—Sección profesional.—El criterio católico en las ciencias médicas.

—Sección práctica.—Apuntes sobre el nerviosismo.—Higiene-educación.—Enfermedades.

—Sección farmacéutica.—Una sospecha sobre los antidotos del arsénico.—Verdades.—Gronicas.

Extracto del «Boletín Oficial» de ayer: Administración provincial.—Acuerdo de la Diputación aprobando el prego de condiciones para la subasta de las obras de reparación de la carretera de Casas del Campello á Valencia, importe 11.876.10 pesetas, cuya subasta ha de celebrarse el 3 de enero próximo.

Preo los medios que han tenido en esta plaza y cabezas de partido los artículos que constituyen el suministro á tropas y caballos del ejército durante el mes de noviembre último.

Anuncio del negociado de propiedades aprobando el remate de las líneas á favor de los interesados que se designan.

Anuncio de la vacante de la plaza de estancero de Marines.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Compilación general de las disposiciones vigentes sobre Enjuiciamiento criminal (continuación).

Ministerio de la Gobernación.—Se anuncian varias vacantes en el personal de establecimientos penales.

Ministerio de Fomento.—Vacantes en la Facultad de ciencias de la Universidad de Barcelona.

Administración de justicia.—Edictos de varios juzgados.

dicion pobre, como la de acorristo. No estábamos por ser aparición á os de la resurrección. Nrocho, que le retiraron el Señor en medio de Tomas: «Ven, y conmi resurrección: esto yo tenía en la cruz: me en ellas el deda dulo, sino fiel.» San ptes, y exclamó: «O Señor, movido enoñon cion y de su fe viva, mas, las creído, pur turados los que han o varias islas de las los de su gloriosa carrera rto que le dieron los idos, están, en una cruz, atravesado año 75.

EVANGIO

«En el año décimo berio Cesar, siendo de la Judea, y Herod su hermano Filipo Te provincia de Tricon Abitania, siendo pro Abián y Cívitas, viad Juan, hijo de Zechar por toda la región de tismo de penitencia p como esta escrito en Isaias profeta: Voz do tos: Aparejad el camos sus sendas, collado moute y collado será enderezado; y los ca y verá toda carne Lucas, cap. 3.»

SANTOS DE MAÑANA martir, y San Flavio

Quarenta-horas. parroquial de Santo bre á las siete y se tarde.

El hijo mayor del príncipe heredero del trono de Prusia se cayó ayer y se contusionó la pierna derecha.

ULTIMA HORA.

SERVICIO ESPECIAL DE «EL CATOLICO.»

La fiesta ha concluido á las seis de la madrugada. Todo ha pasado con el mayor orden, y se cree generalmente que el éxito superará á todas las esperanzas.

Hoy se ha puesto á la venta en diferentes puntos de esta capital el periódico «Paris-Murcia», siendo muy considerable el número de ejemplares vendidos.

Pasan de 130.000 los que se han remitido al extranjero y se preparan nuevas remesas.

Pasa de 100.000 francos el valor total de la rifa que tendrá lugar en el Hipódromo el día 25 del corriente, excediendo de 2.000, los ricos lotes que serán sorteados.

La fiesta de anoche en el Hipódromo ha dejado un gratisimo recuerdo en todos los que asistieron á ella, y cuyo asunto es la conversacion general en todos los círculos.

Ha merecido unánimes elogios la conducta de los presidentes del Consejo de ministros Sr. W.ington, de la Cámara de diputados Sr. Gambeta, y ministro de la Guerra Sr. Gresley, los cuales han pagado cada uno 500 francos como entrada á las fiestas dadas anoche en el Hipódromo.

La venta del «Paris-Murcia» toma proporciones extraordinarias. El público se agolpa en las oficinas de la «Agencia Havas» para comprar números de todos los precios.

Se ha agotado ya la edición de á tres francos. Se siguen tirando más ejemplares.

Madrid 20, 6 10. Hoy no ha habido sesion en ninguna de las dos Cámaras. Los periódicos siguen ocupándose de la cuestion de cesantia de los generales que asistieron al entierro del Sr. Lagunero.

BOLSA DE HOY. Renta del 3 por 100. . . 15'40 Exterior. . . 00'00 Subven. de ferro-carriles. . . 31'80 Bonos del Tesoro. . . 93'00 Cambio sobre Londres. . . 48'05 H. sobre Paris. . . 5'02

Imprenta de Juan Guix, Cavanilles, 3.

Los socios componentes de la misma para la junta general ordinaria que ha de celebrarse el martes 23 de los corrientes, á las diez horas de la mañana, en la casa social, á la reforma del artículo 50 de los Estatutos de la Sociedad, y se hace saber á los señores socios en cumplimiento del 59 de los mismos Estatutos.

Ateneo-Casino Obrero de Valencia.—El domingo 21 del actual, á las ocho de la noche, se celebrará función dramática de turno, correspondiéndoles asistir á los socios de número del 1 al 500 y á los protectores del 1 al 200.

Teatro de la Princesa.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Cruz.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Princesa.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Cruz.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Princesa.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Cruz.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Princesa.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Cruz.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Princesa.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Cruz.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Princesa.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Cruz.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Princesa.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Cruz.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Princesa.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Cruz.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Princesa.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Cruz.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Princesa.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Cruz.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Princesa.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Cruz.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Princesa.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Cruz.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

bra hoy domingo, á las siete media, Misa de Comunión general. Por la tarde á las tres y media el Santo ejercicio de costumbre, exposición de S. D. M., meditación, sermón que dirá D. Ramón Billestar, presbítero, gozos, dolores, reserva y gozos cantados.

La V. O. T. de San Francisco de Paula, existente en la iglesia de San Sebastián, celebrará hoy, á las tres de la tarde, el acostumbrado ejercicio de mes; estando expuesto S. D. M. será la meditación, y sermón que dirá D. Valeriano Miralles, presbítero.

En la referida iglesia de San Sebastián, hoy día del Apóstol Santo Tomás, los que verdaderamente arrepentidos, confesados y comulgados visitaren la capilla de San Francisco de Paula y rezaren la estación del Santísimo Sacramento, ganarán siete años de indulgencias y siete cuarentenas de perdón, por estar agregada dicha capilla á la de San Juan de Letran en Roma.

Iglesia del Pié de la Cruz.—La V. O. T. de Nuestra Señora de la Merced celebrará hoy á las ocho y media de la tarde, el ejercicio de tercer domingo de mes, con exposición de Su Divina Majestad; sermón que predicará el padre Manuel Torres, religioso mercenario, rosario y reserva. Concluida se vestirá el Santo Escapulario á los que quieran ingresar en dicha congregación.

J. M. J.—Parroquial iglesia de San Martín.—La asociación espiritual de devotos de San José celebrará hoy domingo su acostumbrado ejercicio.

En la siete y media misa de Comunión general, y por la tarde, á las cuatro, expuesto Su Divina Majestad, corona de los dolores y gozos cantados del Santo Patriarca; sermón que dirá D. Eduardo Gil, presbítero, y reserva, cantando luego en la capilla del Santo su salve y gozos.

Hoy 21 de diciembre, día de Santo Tomás apóstol, los que verdaderamente arrepentidos, confesados y reparados con la sagrada Comunión visitaren la capilla del Santísimo Cristo de la Agonía, fundada en la iglesia del Hospital provincial, y allí rogaran á Dios nuestro Señor por las necesidades de la Santa Madre Iglesia Católica, ganarán siete años y siete cuarentenas de indulgencias, por estar dicha capilla agregada á la Basílica de San Juan de Letran de Roma, según Cula de Su Santidad.

En la iglesia de la Sangre, hoy á las ocho misa con órgano por la Hermandad del Santísimo Ecce Homo, y por la tarde á las tres y media, hora por su lustre archiepiscopal, que predicará el Sr. D. Manuel Díaz Crespo y Cervantes, capellán mayor de dicha iglesia.

La cofradía de San Vicente Ferrer, establecida en su capilla de Santo Domingo, celebrará hoy domingo á las tres y media el ejercicio mensual.

AVISOS OFICIALES. Servicio de la plaza para el 21 de diciembre 1879. Parada: Los cuernos de la garnición. Jefe de día: D. Manuel de Les, coronel de Burgos.

AVISOS DE CORPORACIONES. Sociedad de seguros mútuos contra incendios de edificios de Valencia.—Segun lo dispuesto en el artículo 31 de los estatutos, se convoca á los señores socios componentes de la misma para la junta general ordinaria que ha de celebrarse el martes 23 de los corrientes, á las diez horas de la mañana, en la casa social, á la reforma del artículo 50 de los Estatutos de la Sociedad, y se hace saber á los señores socios en cumplimiento del 59 de los mismos Estatutos.

Ateneo-Casino Obrero de Valencia.—El domingo 21 del actual, á las ocho de la noche, se celebrará función dramática de turno, correspondiéndoles asistir á los socios de número del 1 al 500 y á los protectores del 1 al 200.

Teatro de la Princesa.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

Teatro de la Cruz.—Funciones para hoy domingo 21 de diciembre de 1879.—A las tres.—El salto del pasiego.

En el año décimo quinto del imperio de Tiberio César, siendo Ponce Pilato gobernador de la Judea, y Herodes Tetrarca de Galilea, y su hermano Filipo Tetrarca de Iurea y de la provincia de Tracónte, y Lisania Tetrarca de Abisaria, siendo príncipes de los sacerdotes Anás y Cifias, vino palabra del Señor sobre Juan, hijo de Zacarías, en el desierto. Y vino por toda la región del Jordán, predicando bautismo de penitencia para remisión de pecados, como está escrito en el libro de las palabras de Isaías profeta: Voz del que clama en el desierto: Aparejad el camino del Señor; haced derechas sus sendas; todo valle se henchirá; y todo monte y collado será abajado; y lo torcido será enderezado; y los caminos frágiles allanados; y verá toda carne la salud de Dios. «San Lucas, cap. 3.»

SANTOS DE MAÑANA. San Quiriquo obispo y mártir, y San Flaviano, mr.

EVANGELIO DE HOY. «En el año décimo quinto del imperio de Tiberio César, siendo Ponce Pilato gobernador de la Judea, y Herodes Tetrarca de Galilea, y su hermano Filipo Tetrarca de Iurea y de la provincia de Tracónte, y Lisania Tetrarca de Abisaria, siendo príncipes de los sacerdotes Anás y Cifias, vino palabra del Señor sobre Juan, hijo de Zacarías, en el desierto. Y vino por toda la región del Jordán, predicando bautismo de penitencia para remisión de pecados, como está escrito en el libro de las palabras de Isaías profeta: Voz del que clama en el desierto: Aparejad el camino del Señor; haced derechas sus sendas; todo valle se henchirá; y todo monte y collado será abajado; y lo torcido será enderezado; y los caminos frágiles allanados; y verá toda carne la salud de Dios. «San Lucas, cap. 3.»

CULTOS. Cuarenta-horas. Continúan en la iglesia parroquial de Santo Tomás Apóstol: se descubre á las siete y se reserva á las cinco de la tarde.

CORTE DE MARIA. Hoy visita á Nuestra Señora de las Flores, en San Nicolás.

La muy ilustre Cofradía, hermandad y Miteria del Divino Buen Pastor, existente en el Convento de Santa Clara de esta ciudad, celebrará hoy sus ejercicios de mes.

Por la mañana á las ocho Misa rezada en el altar del Santo; y por la tarde á las tres hora con exposición de S. D. M., habiendo rosario y sermón, que predicará D. Manuel Martínez Bonda, presbítero.

Concluidos estos ejercicios tendrá lugar el sorteo de medallas.

Hoy concluidos 80 días de indulgencias.

En la Real Capilla del Milagro, hoy 21 de los corrientes, se celebrará á las siete y media de la mañana, Misa de Comunión general por la ocasión del Patriarca San José: á las diez y media rezada con órgano, y por la tarde á las tres y media el ejercicio perpetuo con meditación sermón que predicará D. Isidro Blasco, presbítero, dolores y gozos, salve y reserva, terminando el acto con los gozos cantados en el altar del Santo.

Parroquia de San Andrés Apóstol.—La esclavitud del glorioso Patriarca San José, celebrada por la Real Capilla del Milagro, hoy 21 de los corrientes, se celebrará á las siete y media de la mañana, Misa de Comunión general por la ocasión del Patriarca San José: á las diez y media rezada con órgano, y por la tarde á las tres y media el ejercicio perpetuo con meditación sermón que predicará D. Isidro Blasco, presbítero, dolores y gozos, salve y reserva, terminando el acto con los gozos cantados en el altar del Santo.

Parroquia de San Andrés Apóstol.—La esclavitud del glorioso Patriarca San José, celebrada por la Real Capilla del Milagro, hoy 21 de los corrientes, se celebrará á las siete y media de la mañana, Misa de Comunión general por la ocasión del Patriarca San José: á las diez y media rezada con órgano, y por la tarde á las tres y media el ejercicio perpetuo con meditación sermón que predicará D. Isidro Blasco, presbítero, dolores y gozos, salve y reserva, terminando el acto con los gozos cantados en el altar del Santo.

Parroquia de San Andrés Apóstol.—La esclavitud del glorioso Patriarca San José, celebrada por la Real Capilla del Milagro, hoy 21 de los corrientes, se celebrará á las siete y media de la mañana, Misa de Comunión general por la ocasión del Patriarca San José: á las diez y media rezada con órgano, y por la tarde á las tres y media el ejercicio perpetuo con meditación sermón que predicará D. Isidro Blasco, presbítero, dolores y gozos, salve y reserva, terminando el acto con los gozos cantados en el altar del Santo.

Parroquia de San Andrés Apóstol.—La esclavitud del glorioso Patriarca San José, celebrada por la Real Capilla del Milagro, hoy 21 de los corrientes, se celebrará á las siete y media de la mañana, Misa de Comunión general por la ocasión del Patriarca San José: á las diez y media rezada con órgano, y por la tarde á las tres y media el ejercicio perpetuo con meditación sermón que predicará D. Isidro Blasco, presbítero, dolores y gozos, salve y reserva, terminando el acto con los gozos cantados en el altar del Santo.

SANCHEZ DE LEON Y NOS SUCESESORES DE D. JUAN IGUAL Establecimiento de géneros Nacionales y Extranjeros. Calles de los Derechos, 20 y 22; Repeso, 2 y Cambios, 1.

Manual popular DE QUINTAS Corsés franceses. Nuevo surtido de Corsés de París, de faja, para señoras gruecas, y otros de formas elegantísimas para bien vestir, en el GRAN BAZAR de EQUIPOS para NOVIAS Barcas 27, esquina al teatro Principal.

En bordados, en jés, sábanas bordadas, mantelerías inglesas y ropa fina para señoras y niños, hay en esta casa todo lo mejor que viene por extranjero, en precios al alcance de todas las fortunas; por esto encorran: JUEGOS de sábanas y almohadones bordados, grandes tamaños, de 2.500 rs. y de diez duros. PECHEROS bordados de 400 rs. y de dos pesetas. PAÑUELOS de encaje para la mano, de 1.000 rs. y de tres pesetas, y por este orden todos los demás artículos.

En equipos de novias, faldas y capas para cristianar, hay las formas y dibujos mas elegantes, en confeccion de toda confianza. Para las familias que hacen ropa en casa, hay siempre ocho ó diez mil piezas de bordados y encajes á precios convenientes. Barcas, 27, esquina al teatro Principal. LAS PERSONAS que necesitan purgarse frecuentemente, no encontrarán purgante mas económico, cómodo y suave que las píldoras de «Podofilo», fórmula de los médicos y escuela médica de Londres; que al precio de 7 rs. caja grande y 4 rs. pequeña, con prospecto, se vende en la farmacia de Quesada, llamada de la Trinidad, plaza de la Merced, núm. 7, junto al Mercado, Valencia.

Máquinas y herramientas Para mecánicos, cerrajeros, herreros, y constructores de carros. DEPÓSITO DE G. MALABOUCHE. Maquinas de taladrar, máquinas de punzon y tijera, taladros espirales, tornillos de banco para limar, yunque, bigornias, fraguas portátiles, máquinas para doblar, caldar y recaldar aros de rueda de carruajes, crics ó gatos para levantar peso, levanta-ruedas de carruajes, poleas diferenciales y equiales para subir objetos de mucho peso, etc., etc.

PASTA DE JARAMAGG. La brevedad con que cura la tos seca ó húmeda, la coqueluche, la resaca ó coquecintion así como la tos de la voz, el mal de garganta y mas de las enfermedades de los órganos respiratorios, le ha hecho alcanzar un renombre merecido. Los oradores le usan antes de tomar la palabra, ó así que caudillos de perorar se les debilita la voz. Farmacia del Globo, plaza Nacional Frasco, 10 rs.—Farmacia de D. J. Audres y Fabá, frente á San Martín.

LICOR DE BREA DE SANCHEZ El licor de brea, que tan justa reputación ha adquirido en el tratamiento de las enfermedades del pecho, como resfriados, asma, catarrhos bronquitis, tuberculosis pulmonar, etc., etc., se prepara en este laboratorio con gran aceptación de ilustrados facultativos de esta capital, que lo han usado en su práctica con feliz éxito. Convencidos de su esmerada preparación y de los buenos resultados que produce, no tenemos inconveniente en recomendarlo á los señores facultativos y al público, en la fundada creencia de que lo usarán con preferencia al venido del extranjero, tan luego conozcan su laboratorio, es limpio, aromático y agradable. Su eficacia es maravillosa en las afecciones de la voz, y en las afecciones de la vejiga y de la uretra. Precio 5 rs. frasco.

TIENDA DEL ANCOR. Para estas fiestas, riquísimo Garbanzo de Castilla, lo mas superior que ha venido, solo á 23 pesetas y de 22, 21, 18 y 15 de entera confianza. Chorizos Estremenos de 12 rs. en adelante. Nuevo salchichón de Vich. Butifarra Catalana tan celebrada en Madrid. Selecta Pa. Lechos de Malaga y Denia ó ligos de Fraga en cajitas de varios tamaños y de Smirna de unas 3 libras, á 10 y 12 rs. Pasas de Corinto hasta por onzas. Cascabelillos, Mantequillas de Soria, de Prevalde, en pastillas á 2 rs. De Dinamarca, Hamburgo y del Reino de J. Quesos Gruyer, Bola, Rochefort, Chester, Inglés, y Parmesano para los macarones. Pastas para sopa de todas clases y precios, de lo mejor. Pimienta blanca y Sal Gromo para la mesa. Excelentes Mazapanes de Toledo de 8, 16, 24, y 40 rs. enja. Mantequillas de Lanjar, cajitas de 8 y 14 rs. y por libras á 5 rs. Bruños de Portugal, Latas, Encurtidos, Frutos del Perigord, Puros de Garbanzo, Lantajas y Guisantes por libras y cuartas mas barato que en paquetes. Bacalao fresco de Escocia, Arenques y Añochas. En ricos puros y aromáticos Cafés, está demás decir es esta la primera y única casa aquí premiada en ellos entre todos los que lo venden y exportan. Para estos dias lo habrá especial en todas las clases que se piden. Ojalá que compre desde 40 rs. en adelante, se le descontará 1 real en cada duro en el acto, como mis positivo.

El Ancora, Trench, 10. ZAPATOS DE CAMPO con suela de cáñamo y para los que son delicados de los pies. El dueño de la acreditada fabrica de la Fuente, calle de Murillo, antes Carda del Empedrado, núm. 26, junto á la calle del Palomar, deseano de complacer aun á las personas de gusto mas exquisito, ha conseguido, sin perdonar sacrificio, que el calzados con suela de cáñamo pueda competir con el ordinario, mas bien trabajado por su elegancia y solidez siendo los precios sumamente económicos, como son: zapatos de 18 á 20 rs. par de botines de 28 á 34 rs. Los hay de piel de gamuza ó castor negro, y tambien hay con suela cuero de primera clase á precios baratos.

Balsamo Opodeldoch CLOROFORMIZADO Y MORFINADO. Excelente y maravillosa preparación para curar las enfermedades aromáticas, dolores intensos, neuralgias, los ataques de gota, etc., etc. Precio, 8 rs. bot. Botica y laboratorio químico de Sanchez, calle de Cuarte, Valencia.

